
令和元年度 第２回人権教育推進委員会小委員会 会議概要 

１ 審議会名  令和元年度 第２回人権教育推進委員会小委員会  

２ 日  時  令和２年２月20日 午後７時から午後８時まで  

３ 会  場  安曇野市役所 共用会議室305  

４ 出 席 者  山岡会長、那須副会長、降旗副会長、増田委員、青栁委員、福田委員、横山委員、 

中村委員、関委員、唐澤委員、加々美委員、坂槙委員 

５ 市側出席者 臼井生涯学習課長、臼井社会教育担当係長、社会教育担当中村主任、社会教育担当青

沼主事、池田社会教育指導員、降籏社会教育指導員、三澤社会教育指導員、山岸社会

教育指導員、内田社会教育指導員、青木社会教育指導員  

６ 公開・非公開の別  公開     

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和２年３月３日  

協 議 事 項 等  

 

会議概要 

１ 開  会  （臼井課長） 

２ あいさつ  （山岡会長） 

３ 協  議 

（１）令和元年度安曇野市人権教育推進事業報告について 

    ①全体事業について        （池田社会教育指導員） 

②豊科地域の事業報告について   （降籏社会教育指導員） 

    ③穂高地域の事業報告について   （三澤社会教育指導員） 

    ④三郷地域の事業報告について   （山岸社会教育指導員） 

    ⑤堀金地域の事業報告について   （内田社会教育指導員） 

    ⑥明科地域の事業報告について   （青木社会教育指導員） 

 （２）令和２年度安曇野市人権教育推進基本方針（案）について  （池田社会教育指導員） 

 （３）その他 

４ 連  絡 

 （１）第２回安曇野市人権教育推進委員及び人権教育指導員合同会議について 

 （２）新年度の計画について 

 （３）第１回合同会議アンケート集計結果について 

 （４）役員任期満了について 

５ 閉  会  （臼井課長） 

 

〈協議概要〉 

（１）令和元年度安曇野市人権教育推進事業報告について 

【委員】 地区人権学習会実施状況の報告の中で、地区ごとの参加人数を記載してしまうと参加 

人数の少ない地区の方々が人数についてまわりから言われ、肩身の狭い思いをすることもあると 

いう理由で次回から地区ごとの参加人数の記載は避けるという説明がありました。しかし、参加 

人数が少ないことについて言う人、そして言われた人がどうするかということも人権課題なので 

はないかと思います。人数を記載しないようにするだけでなく、もっと根本的問題を掘り下げる 

必要もあるかと思います。 

【事務局】 地区や構成員の大小もあることから必ずしも人数で評価できるものではないため、 

人数を記載しなくても影響のない部分については肩身の狭い思いをするかしないかを別にしても 

記載しない方向で考えています。また根本的問題については、少数が切ない思いをすることのな 

いよう、皆で考えていきたいと思います。 



【委員】 いつも同じようなテーマだから人が集まらないということはないですか。もっと幅広 

く、新しいことを取り入れながら時代に合った人権課題を扱ってほしいです。 

【事務局】 資料６でお示しした図にあるように「人権一般の普遍的な視点」や「具体的な人権 

課題に即した個別的視点」を鑑みつつ、社会情勢や地域の実情等から重点を設定し、内容を検討 

して学習会を開いています。落語を取り入れた研修や、音楽ユニットを呼んでの研修というもの 

もありますので、その様子を見ながら考えていきます。また様子からご意見いただければと思い 

ます。 

（２）令和２年度安曇野市人権教育推進基本方針（案）について〈拍手により承認〉 

 

 

〈連絡概要〉 

（１）第２回安曇野市人権教育推進委員及び人権教育指導員合同会議について 

【委員】 講演会のテーマが部落差別ということですが、なぜこの時代になっても日本人同士の 

差別がなくならないのでしょうか。日本にも様々な人が入ってきて国際化する時代背景の中で、 

その影響を受けて部落差別もなくなる等、何かが起こるのではないかと思っています。講演会で 

は時間の都合で質問の時間がなくなることもあるので、国際化と同和問題の関連性について小委 

員会で質問があったということを事前に講師の方に伝えておいてもらいたいです。 

【事務局】 講演をする先生に、あらかじめ伝えておきます。 

（２）新年度の計画について（質疑なし） 

 （３）第１回合同会議アンケート集計結果について（質疑なし） 

 （４）役員任期満了について（質疑なし） 

 

 


